

Miércoles 22 de Mayo 2024

CONSTRUCCIÓN

Al alza fraudes inmobiliarios

(2024-05-21, Marielena Vega, El Economista (sitio),)

Ante los altos índices de fraudes inmobiliarios en México, inversionistas y compradores de inmuebles llegan a perder su patrimonio al depositar su confianza en constructoras o agentes que operan en la ilegalidad. Un fraude inmobiliario abarca muchas irregularidades legales en la adquisición de una propiedad; el fraude inmobiliario se entiende como cualquier alteración o maquinación de documentos o simulación de estos jurídicos en la compra ilícita de un inmueble. Estos engaños se presentan comúnmente ante la falta de papeles que acrediten la titularidad del supuesto dueño y que libere la propiedad para su compra-venta, así como estafas en las que carecen de permisos y licencias para llevar a cabo la construcción de viviendas.

México necesita 400,000 millones de dólares en infraestructura para capturar el nearshoring

(2024-05-21, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

México podría requerir más de 400,000 millones de dólares (mdd) de inversión en infraestructura hacia el 2032 para capturar por completo la oportunidad de la relocalización de empresas (nearshoring). Así lo indicó Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de transporte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), quien afirmó que “el gran temor es que el nearshoring se presente como una posibilidad y la dejemos ir”. Con base en un estudio realizado por McKinsey & Company, el funcionario destacó que, hasta febrero del 2024, se tienen detectadas 245 compañías con planes de instalarse en México, las cuales representan una inversión aproximada de 79,000 millones de dólares. “Es bueno que, en el último debate, los candidatos mencionaran el nearshoring, es fundamental. Pero ¿qué tanto se toma en cuenta la construcción de infraestructura, especialmente en la frontera? La cifra (de inversión para infraestructura) es conservadora, ya que podría aumentar, especialmente por la necesidad de urbanismo, vivienda y servicios”, comentó durante su participación en un foro organizado por el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM).

Nearshoring en México: APP's, clave para la inversión en infraestructura

(2024-05-22, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

La próxima administración de gobierno tendrá el reto de aprovechar el fenómeno del nearshoring en México e incrementar las inversiones en el país, pero para hacerlo requerirá de mejora y ampliación de la infraestructura, tarea que no será fácil ni económica. Para Diana Rivero, responsable del Desarrollo Comercial de Transporte de Egis en México, las APP 's (Asociaciones Público Privadas) serán imprescindibles para lograrlo. De acuerdo con Javier Lancheros, director adjunto de Transporte de Egis en Latinoamérica, consultora de ingeniería, en Latinoamérica se requiere alrededor de 6% del PIB en inversión en infraestructura, pero el promedio se encuentra en 3%.

La construcción en México repunta en 2024 gracias a las inversiones nacionales y el nearshoring

(2024-05-21, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

Según indican los últimos datos del INEGI (Instituto Nacional de Estadística y Geografía), el valor real de producción de la industria de la construcción en México se ha visto incrementado en un 25% durante febrero de 2024. Este crecimiento se ha visto impulsado por sectores como el del transporte y urbanización, con un aumento del 72%, o el de la electricidad y las telecomunicaciones, con un alza del 56%. Y es que la construcción sigue obteniendo buenos resultados desde inicios de este año, permitiendo que la industria se embarque en una transformación tecnológica que le permita seguir siendo competitiva.

SICT: México necesita invertir más en infraestructura para aprovechar nearshoring

(2024-05-21, Ricardo de Jesús, Inmobiliare (Sitio),)

Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), señaló que México debe invertir más de 400 mil millones de dólares (mdd) en infraestructura para aprovechar la relocalización de empresas. Asimismo, indicó que esta cifra podría aumentar hacia 2032 con el objetivo de captar más inversiones en el país. Jiménez Pons destacó que actualmente los costos logísticos en México son casi del doble de sus socios del T-MEC (Estados Unidos y Canadá), lo que le resta competitividad.

Durante febrero México aumentó 25% el valor real de la construcción.

(2024-05-21, Redacción, FIN Agenda de Inversiones,)

El valor real de producción de la industria de la construcción en México se ha visto incrementado en un 25% durante febrero de 2024. Además, otros datos como el crecimiento del 15,4% del PIB dentro del sector de la construcción el pasado 2023, junto con el aumento de la construcción de naves industriales en un 15% anual durante los primeros meses de 2024, reflejan la confianza de los inversionistas en el mercado mexicano. En este contexto de transformación y crecimiento, Sarens aboga por la construcción de las infraestructuras necesarias para permitir el crecimiento de las empresas, tanto públicas como privadas, en todo tipo de sectores. La gran variedad de grúas y equipamiento de Sarens resaltan la gran potencia tecnológica de su flota, considerada una de las más grandes del mundo; hecho que la coloca como referente a nivel nacional e internacional y dota de confianza a empresas nacionales y extranjeras para invertir en el sector.

RELEVANTES NACIONALES

Compra 18 hectáreas Samuel en San Pedro

(2024-05-22, Ángel Charles, Reforma, . 1)

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, adquirió un terreno de 17.6 hectáreas en una zona exclusiva de San Pedro por más de 700 millones de pesos. El terreno está a nombre de una empresa encabezada por el Gobernador y su padre. Además, se ha autorizado la construcción de una residencia de casi 2 mil 800 metros cuadrados en el terreno. Se ha denunciado que las empresas de García y su familia han crecido un 800% en sus dos años y medio de Gobierno, y se sospecha de tráfico de influencias y enriquecimiento ilícito.

Advierte Blinken a AMLO por expropiación de Calica

(2024-05-22, Reforma, Reforma, . 1)

El Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, afirmó ayer que si el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador avanza en expropiar los terrenos y la terminal marítima de Calica a la firma estadounidense Vulcan Materials, en Quintana Roo, esto no sería buen mensaje a la inversión. "Hemos planteado el punto de manera genérica al Gobierno de México,

incluido al Presidente, de que la confiscación de empresas privadas no es una buena forma de atraer inversiones” respondió Blinken durante una audiencia del Comité de Relaciones Exteriores del Senado de EU. La semana pasada, congresistas demócratas y republicanos propusieron sancionar a buques que hagan uso de puertos arrebatados a compañías de Estados Unidos como resultado de la amenaza del Presidente mexicano para expropiar la terminal de Vulcan.

AMLO pisa a fondo el acelerador para meterse en elección

(2024-05-22, Pedro Villa, El Universal, . 1,6)

En el mes de mayo, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha realizado declaraciones sobre el proceso electoral en 14 de sus 15 conferencias matutinas, lo cual podría violar la veda electoral. Durante estas declaraciones, ha promovido los logros de su gobierno, criticado a la oposición y advertido a la población sobre el doble discurso de los opositores. Expertos consideran que esta estrategia del presidente es cínica y busca influir en el proceso electoral.

Suman a 27 mil agentes para vigilar la elección

(2024-05-22, David Vicenteño, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,6)

Para garantizar la seguridad durante las elecciones del 2 de junio, se sumaron 27,245 elementos federales a los trabajos de vigilancia que realizan las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional en todo el país. Estos elementos realizarán labores de patrullaje y presencia disuasiva en todas las entidades federativas. El despliegue total de elementos será de casi 260,000, con 144,000 en las ocho entidades más violentas.

Quedarán libres 4 mil acusados de narco sin la prisión preventiva

(2024-05-22, Saúl Hernández, Milenio Diario, . 1,12)

La posibilidad de que los narcotraficantes presos sin sentencia sean liberados es cada vez más probable si la Suprema Corte de Justicia de la Nación declara inconstitucional la prisión preventiva oficiosa. Actualmente, seis de cada diez reos en cárceles federales pertenecen a los cárteles más peligrosos de México. Además, se estima que más de 4 mil presos no han sido condenados. Los cárteles de Los Zetas, Sinaloa y Jalisco Nueva Generación son los que tienen más miembros encarcelados.

Pide garantizar elecciones sin fraude

(2024-05-22, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que se garantizará que las elecciones sean libres y sin fraude electoral. Destacó la coordinación entre el Gabinete de Seguridad y el Instituto Nacional Electoral (INE) para garantizar la seguridad durante el proceso electoral. Además, se informó que se desplegaron más de 27 mil elementos de las fuerzas de seguridad para realizar labores de patrullaje y presencia disuasiva en todas las entidades del país.

Gana Claudia, mente Xóchitl, en medición de Banamex

(2024-05-22, Néstor Jiménez, La Jornada, . 1,3)

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez presumió haber sido favorecida en una encuesta de preferencias electorales realizada por Citibanamex, sin embargo, el banco desmintió haber realizado dicho estudio. La encuesta en cuestión fue elaborada por la empresa Massive Caller, cuyos resultados han sido cuestionados por candidatos de todos los partidos políticos. Gálvez

también acusó al dirigente de Morena, Mario Delgado, de tener vínculos con grupos dedicados al robo de combustible.

PRI busca anular comicios locales

(2024-05-22, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1,4)

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) busca anular las elecciones en cuatro municipios de Michoacán debido a la injerencia del crimen organizado. Los candidatos del PRI y de la alianza Fuerza y Corazón por México no han podido hacer campaña debido a amenazas y la imposibilidad de nombrar representantes de casilla. La coalición presentó un mapa de riesgos que indica que casi el 29% de las secciones electorales del país están en riesgo por la violencia.

Blindarla economía deriesgos externos, prioridad

(2024-05-22, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)

El secretario de Hacienda de México, Rogelio Ramírez de la O, afirmó que la estrategia económica a corto plazo del país es blindar la economía y fortalecer la confianza de los mercados ante posibles riesgos externos. Además, se busca estabilizar el nivel de deuda en relación con el PIB y asegurar un balance entre el ingreso y el gasto en los presupuestos. A mediano y largo plazo, se busca un modelo propio de desarrollo compartido y aprovechar las oportunidades de inversión privada para relocalizar plantas y empleos en México.

Almacenamiento en las presas del país, el más bajo desde el 2015

(2024-05-22, , Esmeralda Lázaro, El Economista, . 1,4,5,34)

El nivel de almacenamiento de las grandes presas de México ha disminuido constantemente en 2024, alcanzando su nivel más bajo desde al menos 2015. Las presas del país se encuentran al 39% de su capacidad, con un déficit de almacenamiento del 24% en comparación con el promedio histórico. Además, el estado de Chihuahua ha sufrido una sequía prolongada que ha afectado a su sector agrícola y ha llevado a una disminución en la producción de cultivos y a pérdidas económicas. La sequía en México se relaciona con el calentamiento global y se espera que continúe en 2024.

Tormenta de spots quedará atrás...

(2024-05-22, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

El actual proceso electoral en México ha llevado a la transmisión de 52 millones de spots en radio y televisión, asignados a los partidos políticos y a las autoridades electorales. Sin embargo, estos promocionales han perdido influencia en el electorado, ya que la mayoría de la población se informa a través de internet y redes sociales. Además, los spots resultan repetitivos y generan hartazgo en la audiencia.

Las propuestas culturales de los presidenciales

(2024-05-22, Abida Ventura, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum, Xóchiti Gálvez y Jorge Álvarez presentaron sus propuestas culturales, pero especialistas señalan falta de innovación y concreción. Abogan por una reforma profunda en el sector cultural, que incluya políticas de desarrollo integral y una mayor participación de la sociedad civil.

Concanaco: 300 mil negocios donarán café para incentivar el voto

(2024-05-21, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) prevé que más de 300 mil negocios se sumen a la campaña para fomentar la participación en las elecciones del 2 de junio, con acciones como regalar café o galletas a quienes hayan acudido a las casillas. En conferencia, el presidente del organismo del sector privado, Octavio de la Torre de Stéfano, señaló que la invitación a los dueños de establecimientos del sector terciario para que incentiven que la población vote está abierta. Anotó que la Concanaco y las 257 cámaras que agrupa estarán en sesión permanente el 2 de junio y al otro día saldrá con un pronunciamiento respecto a los resultados.

[Basta, La Jornada, Código Delicias CHIH \(sitio\),](#)

Pide IP apoyo fiscal para formalización

(2024-05-22, Redacción, Milenio Diario, . 17)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios Turismo propuso crear un apoyo fiscal para que los negocios informales se regularicen sin necesidad de grandes inversiones. “Este irá acompañado de capacitación y seguro de desempleo”, explicó Octavio de la Torre Steffano, presidente de la agrupación.

Con fideicomiso, Concanaco propone combatir informalidad laboral

(2024-05-21, Guillermo Estefan Salazar, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) propuso impulsar la creación de un fideicomiso para negocios informales que deseen regularse, sin la necesidad de grandes inversiones de capital y trámites burocráticos. Octavio de la Torre Stéfano, presidente de la Concanaco, explicó que el 72% del empleo nacional es generado por pequeñas y medianas empresas (Pymes), y señaló la necesidad de ampliar el porcentaje de comercio formal en contraste con el informal. Durante la toma de protesta del Comité Ejecutivo y Consejo Directivo Nacional de la Concanaco, Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, enfatizó en que las mesas de diálogo con el sector privado permitieron superar la crisis generada por la pandemia.

[La Jornada \(sitio\), La Jornada,](#)

Inseguridad y falta de certeza jurídica, amenazas en México para el nearshoring

(2024-05-22, David Saúl Vela, El Financiero, . 38)

El potencial que tiene México frente al nearshoring, que podría representar inversiones adicionales por 35 billones de dólares, enfrenta dos principales amenazas: la inseguridad pública y la falta de certeza jurídica que vive el país. Domingo Ruiz, miembro de la Coparmex, dijo que, si a eso se suma un esfuerzo del gobierno para fortalecer las instituciones y mantener la estabilidad económica, México se potenciaría de manera importante. Estimó que ese será uno de los principales retos de la próxima administración, aunque manifestó su preocupación por el futuro de la seguridad jurídica para la inversión.

Empresas de paquetería y mensajería exigen regulación justa para el comercio en línea

(2024-05-22, Redacción, MX Político CDMX (Sitio),)

Michel de la Paz Martínez, representante de la Asociación Nacional Mexicana de Empresas Courier, A.C. (ANMEC), expresó la necesidad de un marco jurídico que proteja al comercio en

internet ante el hostigamiento de cámaras empresariales y presiones de autoridades hacendarias.

Anunciará MJS millonaria inversión automotriz para Monclova en junio

(2024-05-22, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

El Gobernador Manolo Jiménez informó que a principios de junio se revelará el nombre de la empresa automotriz que realizará una inversión de entre 30 y 40 millones de dólares en la región Centro del estado. Durante la toma de compromiso del Consejo Directivos 2023-2025 Coparmex, el Gobernador comentó sobre los esfuerzos para atraer más inversiones a la región y diversificar su economía, que se ha visto afectada por la situación en AHMSA. Dijo que después de las elecciones se formará un Consejo de Desarrollo Económico en Monclova para impulsar el crecimiento.

Empresas de paquetería y mensajería exigen regulación justa para el comercio en línea

(2024-05-22, Redacción, Índice Político (sitio),)

Empresas de paquetería, mensajería y servicios logísticos exprés que operan a través de plataformas en línea han demandado al Senado una legislación que regule de manera justa esta actividad. Michel de la Paz Martínez, representante de la Asociación Nacional Mexicana de Empresas Courier, A.C. (ANMEC), expresó la necesidad de un marco jurídico que proteja al comercio en internet ante el hostigamiento de cámaras empresariales y presiones de autoridades hacendarias.

El Consejo Coordinador Empresarial exige que para la violencia política y seguridad para los candidatos de cara al 2 de junio

(2024-05-21, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio),)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, pidió seguridad en estas elecciones para los participantes. “Lo que pedimos es que haya paz y seguridad para los candidatos y que todos demos muestras de civilidad de lo que es este gran México”, apuntó.

Va Concanaco Servytur por ventanilla única para constituir empresas en máximo 24 horas

(2024-05-21, Mónica Valladolid, Forbes MX (sitio),)

La Concanaco Servytur, agrupación de empresas de servicios y turismo de México, ha anunciado una serie de medidas para impulsar el crecimiento económico y reducir la tasa de informalidad del 55% en el país. Entre las medidas se encuentra la creación de una ventanilla única para la creación de empresas en 24 horas, la reducción de impuestos hasta en un 50% durante los primeros 3 años de operación de nuevos negocios, y un seguro de desempleo para los trabajadores del sector formal. Actualmente, la informalidad contribuye con el 25% del PIB nacional, pero beneficia solo a unos pocos, y genera pobreza porque no fortalece la infraestructura, los servicios, ni la seguridad, según Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur.

El Consejo Coordinador empresarial pidió al gremio de iberoamérica fortalecer las cadenas de suministro de América del Norte.

(2024-05-21, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV,)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha instado a las empresas iberoamericanas a intercambiar prácticas para reforzar las cadenas de suministro y exportación en el marco del

nearshoring, con el objetivo de satisfacer los mercados de América del Norte y Europa y atraer nuevas inversiones. El CCE enfatizó la necesidad de fortalecer el estado de derecho y simplificar los procesos administrativos para hacer negocios en Iberoamérica, subrayando la importancia del uso de energía limpia y agua para alcanzar estos objetivos.

CCE insta al gremio empresarial de Iberoamérica a fortalecer cadenas de suministro para atraer nearshoring

(2024-05-21, Lilia González, El Economista (sitio),)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, pidió al gremio empresarial de Iberoamérica a intercambiar prácticas para fortalecer las cadenas de suministro y exportación de la región en el marco del nearshoring para atender el mercado de América del Norte, Europa y se atraigan nuevas inversiones, y advirtió que el uso de energía limpia y agua es clave para lograrlo.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Los intelectuales

(2024-05-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

No es que un despliegado de más de 250 "integrantes de la comunidad cultural" vaya a cambiar el rumbo de la elección. Poco importa que la lista cuente con personajes tan relevantes de la historia de la izquierda como Roger Bartra y Ricardo Pascoe o del liberalismo como Enrique Krauze y Federico Reyes Heróles. Este grupo ha expresado que "las elecciones del próximo junio serán una confrontación entre el autoritarismo y la democracia... Creemos que la opción democrática está representada por Xóchitl Gálvez. Nuestro llamado a votar por ella responde a la enorme urgencia de defender la democracia amenazada". Difícilmente, sin embargo, este despliegado generará más votos que los de los abajo firmantes.

Análisis Superior // Manténganse firmes

(2024-05-22, David Páramo, Excélsior, . 3)

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores ha tomado una decisión correcta, a pesar de la gran cantidad de solicitudes de autorizaciones bancarias como la que ayer anunció Mercado Pago, encabezada por Pedro Rivas. Jesús de la Fuente y su equipo están haciendo todo lo que está a su alcance para no caer en la tentación de dar autorizaciones con facilidad y/o requisitos disminuidos, sólo porque existe una gran demanda que podría generar el espejismo de que así se contribuye a la bancarización del país.

Cuenta Corriente // Atención a la minuta de Banxico

(2024-05-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La Junta de Gobierno del Banco de México, liderada por Victoria Rodríguez Ceja, ha decidido entrar en una "pausa monetaria" y evaluar los impactos económicos de mantener una tasa real alta, a pesar de la baja de la inflación. La revisión de las minutas de la reunión cobrará relevancia para entender cómo se está evaluando el impacto del alto diferencial de tasas entre México y Estados Unidos. El mercado debería ver los datos que están viendo los miembros de la Junta, aunque su visión sólo se conoce cuando trasciende en eventos con inversionistas o académicos a los que son invitados.

Activo Empresarial // Impuestos a la banca y el predial; Altán, investigado; Blinken con Calica

(2024-05-22, José Yuste, Excélsior, . 2)

Claudia Sheinbaum ha dicho que, de ganar la Presidencia, no subirá los impuestos. Buscará mejoras digitales para cobrar mejor y eficientar aduanas. Xóchitl Gálvez ha sido más realista: eliminaría el lastre de Pemex en finanzas públicas para tener algún grado de libertad en políticas públicas. Lo cierto: a ambas, a Sheinbaum y a Gálvez, se les viene la noche fiscal, con una herencia del presidente López Obrador de un déficit fiscal del 6% del PIB. Y necesitarán encontrar ahorros o más ingresos. De ahí sí se estudian dos posibles salidas, entre otras.

Suma de Negocios // El daño de Terminator

(2024-05-22, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)

Hace 40 años se estrenó la película The Terminator, que se posicionó en el imaginario colectivo como el símbolo de los riesgos del avance tecnológico, particularmente de la inteligencia artificial. Por eso, es común la bromade hablarle de manera amable y educada a ChatGPT. Gemini o Claude para que nos traten bien cuando ocurra su inevitable dominio de la humanidad Sin embargo, no es tan en broma la ansiedad de muchos que advierten escenarios apocalípticos relacionados con esta tecnología, los cuales tienen más que ver con la ciencia ficción que con la viabilidad técnica de contener riesgos más realistas.

Veranda // El último tianguis internacional del sexenio

(2024-05-22, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

La Secretaría de Turismo organizará el Tianguis Internacional de Pueblos Mágicos en San Antonio, Texas, y los participantes de varios destinos que ostentan esa marca se preguntan por qué han sido presionados políticamente a participar cuando no recuperarán sus inversiones. La historia de estos eventos se gestó en 2022, cuando a Miguel Torruco, secretario de Turismo federal, le entusiasmó hacer una alianza con Emiratos para organizar el primer Tianguis en Barcelona y, de paso, probar el esmerado servicio que ofrece esa aerolínea a los viajeros de negocios. Los participantes comieron muchas tapas, bebieron buenos vinos del Priorato, pero no hay uno que haya recuperado su inversión mediante la llegada de viajeros catalanes.

Prometer no empobrece

(2024-05-22, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

El conjunto de mentiras que se vierten en los debates representa un insulto a una ciudadanía que, en su mayoría, no está consciente de que lo que le están diciendo quienes aspiran a gobernar no es verdad. Le están mintiendo, Desde datos falsos o incompletos sobre crecimiento económico. cifras de inseguridad, hasta promesas incumplibles por insuficiencia presupuestal.

Desde el Piso de Remates// Ariza niega conflicto de interés por Fibra Nova

(2024-05-22, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

María Ariza, directora general de la Bolsa Institucional de Valores, negó tener un conflicto de interés por la decisión de Grupo Bafar de Fibra Nova de cambiarse de la Bolsa Mexicana de Valores a Biva. Ariza reconoció que este cambio Sí representa un apoyo muy importante para Biva, pero aseguró que ni la Ley del Mercado de Valores ni la Circular Única de Emisoras ni el propio reglamento de Biva prohíben que los directivos de Biva puedan participar en consejos de administración o el comité técnico de emisoras. Ariza es una excelente promotora y es realmente difícil de creer que al participar en los consejos de una emisora no promueva su cambio a Biva.

Juegos de Poder // Claudia en Tercer Grado

(2024-05-22, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Claudia Sheinbaum, candidata a la gubernatura de la Ciudad de México por la coalición Juntos Haremos Historia, ha sido criticada por su actitud evasiva y su tendencia a mentir en sus respuestas a la prensa. Aunque carece del carisma de AMLO, Claudia le ha aprendido varias de sus mañas para enfrentar a la prensa. Como su mentor, evade las preguntas difíciles con largas peroratas que desvían la atención de lo cuestionado. Rechaza que le pregunten cosas que no considera adecuadas para la audiencia.

Bitácora del Director // Hasta Díaz Ordaz pensaba en la pluralidad política

(2024-05-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Hace 60 años se celebró la primera elección federal luego de que los partidos minoritarios adquirieron el derecho de ser representados en la Cámara de Diputados sin necesidad de ganar un distrito electoral. Hasta 1946, ningún partido que no fuera el PRI –o sus antecesores, el PNR y el PRM– logró ganar un escaño por mayoría. Entre ese año y 1961, la oposición nunca obtuvo más de 5% de los distritos en disputa, con lo que el partido hegemónico dominaba de forma abrumadora el Poder Legislativo.

Día con Día // Falacia y fantasía de la izquierda

(2024-05-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El último libro de Fernando Savater, Carne gobernada, es un fruto del sabio y delicioso árbol del “estilo tardío”. “Estilo tardío” se refiere a la manera de escribir al final de su vida de autores notables, que dejan atrás sus pretensiones estilísticas de juventud, y escriben buscando su sencillez esencial. Un ejemplo de estilo tardío es El informe de Brodie, donde Borges dice que por fin intenta lo que siempre admiró, el estilo de los plain tales (cuentos llanos) de Kipling.

Duda Razonable // Una historia de terror tlaxcalteca

(2024-05-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1,2)

Sergio Rodríguez Rosas, Mario Ricardo Antonio Almanza Cerriteño y Jorge Hernández Mora llevan 22 años presos sin ser sentenciados. Primero la procuraduría de Tlaxcala y después la entonces PGR los acusó de ser secuestradores y formar parte de una banda: Los Kempes. Su proceso ha sido un cúmulo de equívocos y violaciones graves a los derechos humanos. Fueron torturados y ahora sus captores, policías judiciales de Tlaxcala, enfrentan órdenes de aprehensión. Hoy está probado que la banda no existió. El Comité de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra recomendó al Estado mexicano liberarlos inmediatamente ante las graves violaciones a sus derechos y la imposibilidad de sentenciarlos.

En Privado // Incontinencia presidencial

(2024-05-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Cuando hoy estamos a siete días de que el próximo miércoles terminen las campañas y a 12 de las elecciones del 2 de junio, debo apuntar que el presidente López Obrador perdió el límite de sus casillas tras el despliegado que casi 300 intelectuales firmaron la víspera en apoyo de Xóchitl Gálvez, como si eso fuera un delito y él el protagonista de este proceso sucesorio, como se ha asumido: Hay otro grupo, que son los seudointelectuales, que también actúan como alcahuetes de la oligarquía corrupta.

La Quinta Transformación // Niegan la FGR atracción del caso CBH+

(2024-05-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Fiscalía General de Justicia de la CDMX, comandada por Ulises Lara, y su coordinador de asesores, Oliver Ariel Pílares, tienen un particular interés en el caso del cateo de las oficinas de Grupo CBH+. La investigación se inició por una supuesta “denuncia anónima por venta de fentanilo al menudeo” en contra de las empresas de la señora Samantha Bárcenas, proveedora de servicios al IMSS. Según reportes, la carpeta de investigación no será remitida a la Fiscalía General de la República, a pesar de que la dependencia que comanda Alejandro Gertz Manero ejerció su facultad de atracción para conocer de los hechos.

Corporativo// PPG ampliará inversión

(2024-05-22, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

PPG Industries, una firma global de pinturas y recubrimientos, planea aumentar sus inversiones en México de 40 a 300 millones de dólares en los próximos tres años. La empresa, que adquirió al gigante mexicano de pinturas Comex hace casi 10 años, ha invertido consistentemente entre 30 y 40 millones de dólares cada año. Ahora, PPG está buscando aprovechar las oportunidades que ofrece el nearshoring, con el objetivo de convertirse en proveedor de los nuevos parques industriales que han surgido de la relocalización de empresas. México es el segundo mercado más importante para PPG después de Estados Unidos, representando el 15% de sus ventas.

Coordenadas // El freno económico ya está aquí

(2024-05-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El Indicador Oportuno de Actividad Económica del INEGI para abril muestra un estancamiento en la actividad económica, con un crecimiento de sólo 0.1% respecto a marzo. Esto es preocupante, ya que en años electorales, la primera mitad del año tiende a ser la mejor, mientras que la segunda mitad se ve afectada por una reducción del gasto público y privado. Si la tendencia de estancamiento continúa, el crecimiento anual de la economía mexicana podría ser de sólo 1.7%.

Estrictamente Personal // Claudia en Tercer Grado

(2024-05-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

La candidata oficialista, Claudia Sheinbaum, estuvo en el programa de televisión Tercer Grado, donde se le cuestionó si reconocería la derrota en caso de perder la elección presidencial. Sheinbaum respondió que “hay que ver cómo se desarrolla”, insinuando que no aceptaría una derrota y estaría dispuesta a movilizar a sus seguidores para defender lo que considerara un triunfo. Esta respuesta es preocupante, ya que podría generar un conflicto poselectoral y desestabilizar el país.

La Gran Depresión // Atención después del 2 de junio

(2024-05-22, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Es necesario estar preparados para los cambios que se darán después de las elecciones del 2 de junio, ya que en cualquier democracia, las elecciones no son un mero trámite. La aceptación de los resultados por parte del Presidente será una prueba importante, ya que históricamente no ha aceptado derrotas. La próxima presidenta de México, sea quien sea, se enfrentará a decisiones difíciles en cuanto a la calidad del gasto, las fuentes de ingreso y las malas decisiones del actual Presidente.

TREN MAYA

Daría Xóchitl apertura a IP en infraestructura

(2024-05-22, Sara Cervantes, Reforma, . 3)

De llegar a la Presidencia de México el próximo 2 de junio, la candidata Xóchitl Gálvez colaboraría de manera conjunta y estaría abierta al diálogo con empresarios del sector transporte y la logística. En ese sentido, la candidata buscará abrir a la iniciativa privada proyectos de infraestructura, un aspecto que se cerró en el actual Gobierno, para avanzar hacia el desarrollo de obras que permitan que el País pueda eficientar su logística, aseguró Guillermo Ruiz de Teresa, coordinador de la mesa de infraestructura de la Coalición Fuerza y Corazón Por México. “Tendrían una absoluta apertura con el Gobierno y los funcionarios del Gobierno para oírlos y discutir. “Empezaríamos por el mejor de los caminos y comenzar a platicar qué es lo fundamental en colaboración para aumentar la eficiencias y productividad”, aseguró Ruiz de Teresa durante un evento de la asociación #SoyLogístico. Ante empresarios de transporte y logística, destacó que durante la presente Administración se han destinado recursos para diversas obras de infraestructura, como Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Tren Maya, las cuales no necesariamente han sido productivas para el sector.

Gobierno viola datos personales y queda impune; INAI le abre 505 expedientes

(2024-05-22, Antonio López Cruz, El Universal (sitio),)

En el interior del Inai se han abierto 505 expedientes en lo que va de esta administración en contra de sujetos obligados como la Oficina de la Presidencia de la República, la Sedena, Guardia Nacional, SEP, IMSS e ISSSTE, e incluso contra partidos políticos, como Morena, por presuntamente haber violado los datos personales. Otro caso destacado es el ocurrido el 30 de septiembre de 2022, cuando la Sedena sufrió un hackeo histórico que incluyó información de enero de 2016 hasta septiembre de 2022, la cual contenía comunicaciones entre el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, y Rafael Ojeda Durán, titular de la Secretaría de la Marina; contratos vinculados con el Tren Maya y el aeropuerto de Tulum, e incluso los diagnósticos de diversos padecimientos de salud del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Expropiación Sedatu predio en Yucatán para Tren Maya

(2024-05-21, Redacción, La Jornada (sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) anunció la expropiación de un predio de poco más de 6 hectáreas, en el estado de Yucatán, para utilizarlo en la construcción de infraestructura para el Tren Maya. En la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación, la dependencia informó este martes que expropió por utilidad pública un terreno de 6-50-44 hectáreas que se ubica en el ejido "Chactún", municipio de Maxcanú, Yucatán.

Los negocios del Ejército en el Tren Maya se extienden hasta la zona arqueológica de Palenque

(2024-05-22, Redacción, Animal Político (sitio),)

La construcción del Hotel Tren Maya de Palenque es custodiada por la Guardia Nacional. El edificio no es visible, pero en enero de 2023, durante la rueda de prensa mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, se anunció que ofrecerá a sus huéspedes 160 habitaciones tipo master bedroom y un estacionamiento para 212 vehículos, por un costo de unos 960 millones de pesos. El hotel tendrá además spa, cafetería, bar, una tienda de recuerdos y un gimnasio.

En la ruta del Tren Maya, Sedena construye un hotel en Calakmul, Campeche, y lo oculta hasta a UNESCO

(2024-05-21, Orsetta Bellani, Animal Político (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) está construyendo un hotel de lujo como parte del proyecto del Tren Maya en Calakmul, Campeche. El hotel, que será administrado por el Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM), de propiedad del ejército, está siendo construido en la orilla del camino de 60 km que cruza la Reserva de la Biosfera de Calakmul, a 10 km de la zona arqueológica. Sin embargo, la construcción del hotel no respeta las disposiciones previstas para la zona de amortiguamiento de la Reserva de la Biosfera. La existencia del hotel no ha sido mencionada en la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) ni en el documento enviado a la UNESCO sobre el proyecto del Tren Maya.

AIFA

Cancún, ruta que salva las operaciones del AIFA

(2024-05-22, Sara Cantero, El Universal (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha visto un aumento en las operaciones de vuelo hacia Cancún, con un aumento del 2.6% en los vuelos de Aeroméxico y un aumento del 59% en los pasajeros transportados en la ruta AIFA-Cancún en el primer trimestre de 2024. Sin embargo, a pesar de la demanda para viajar a Cancún, el AIFA aún está lejos de lograr su objetivo de transportar a 20 millones de pasajeros al año en sus primeros tres años. En el primer trimestre de 2024, el AIFA transportó a 944 mil pasajeros, lo que lo coloca como el octavo aeropuerto a escala nacional, pero lejos de los aeropuertos de Cancún, Guadalajara o Monterrey, los cuales recibieron a más de 2 millones de pasajeros en el mismo periodo.

[El Universal,](#)

Tren Suburbano al AIFA avanza y así luce el primer tren de pruebas; ¿cuándo se inaugura?

(2024-05-21, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio),)

Este martes ya se montó el primer tren del ramal que unirá la estación Buenavista del Ferrocarril Suburbano con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Fue el usuario Juan Carmona quien compartió el video en las redes sociales y se aprecia al primer convoy del Tren Suburbano que conectará el centro de la Ciudad de México con el AIFA, en Zumpango, en el Estado de México (Edomex). El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó que será en agosto cuando sea inaugurado el tramo del Tren Suburbano, que conectará de la estación Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), situado en Zumpango, en el Estado de México.

En su Columna "La Quinta Transformación", Darío Celis, habló sobre Jorge Nuño Lara.

(2024-05-21, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En su Columna "La Quinta Transformación", Darío Celis, habló sobre Jorge Nuño Lara quien cerrará con broche de oro la administración federal tras la entrega de obras que parecían difíciles de entregar como el Tren Suburbano al AIFA y carreteras de Oaxaca.

El presidente López Obrador informó que el día viernes estará supervisando los avances en la construcción del tren Toluca, el del AIFA, el trolebús Chalco-Santa Martha entre otras obras.

(2024-05-21, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

El presidente López Obrador informó que el día viernes estará supervisando los avances en la construcción del tren Toluca, el del AIFA, el trolebús Chalco-Santa Martha y luego irá a BJC para supervisión de obras. Irá también a otras entidades para realizar trabajos de supervisión.

El presidente López Obrador afirmó que cumplirá el compromiso de tener en septiembre el mejor sistema de salud pública en el mundo.

(2024-05-21, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que cumplirá el compromiso de tener en septiembre el mejor sistema de salud pública en el mundo, pues la salud no es un privilegio, es un derecho. Se destacó al AIFA.

REFINERÍA DOS BOCAS

Castagné acude a Palacio Nacional a presentar pruebas contra Nahle

(2024-05-21, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada (sitio),)

El empresario Arturo Castagné, quien ha denunciado presuntos actos de enriquecimiento ilícito de la candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, acompañado de la diputada federal panista María Elena Pérez-Jaén, acudieron esta mañana a Palacio Nacional con la intención de presentar al presidente Andrés Manuel López Obrador pruebas en contra de la aspirante morenista. La legisladora demandó que la FGR inicie las investigaciones correspondientes en contra de la ex secretaria de Energía del gobierno de López Obrador, quien entre los proyectos que tuvo a su cargo fue la refinería de Dos Bocas.

[La Razón de México.](#)

Acusan a sobrina de Nahle de enriquecimiento ilícito

(2024-05-22, Lourdes López, Raúl Flores, Excélsior, . 18)

La diputada federal María Elena Pérez Jaén y el empresario veracruzano Arturo Castagné Couturier presentarán dos denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) contra Maribel Hoyos Peña, sobrina de la exsecretaria de Energía, Norma Rocío Nahle García, por prestanombres y enriquecimiento ilícito. La legisladora Pérez Jaén aseguró que la candidata por la coalición Sigamos Haciendo Historia en Veracruz Nahle García, ya tiene más de 35 denuncias tanto en la Fiscalía General de la República (FGR) como en la Secretaría de la Función Pública. Destacó que se tienen pruebas de las diversas irregularidades en la construcción de la Refinería Dos Bocas, donde se han detectado desvíos de más de 533 millones de pesos, cuando Nahle García era la coordinadora de la construcción.

[Sociedad Tres Punto 0 \(Sitio\).](#)

Acusan a AMLO de cómplice por negarse a recibir pruebas de corrupción contra Nahle

(2024-05-22, Alejandro Romero, UnomásUno, . 15)

El empresario Arturo Castagné Couturier y la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño, asistieron la mañana de ayer a Palacio Nacional para entregar al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) las pruebas de corrupción de Rocío Nahle García, candidata morenista

al gobierno de Veracruz. Esto, luego de una serie de reportajes sobre las irregularidades de la gestión de Rocío Nahle en la Secretaría de Energía por supuestos gastos irregulares de aclarar por 533 millones de pesos en la construcción de la Refinería Dos Bocas.

AMLO se niega a recibir pruebas de corrupción de Nahle: Castagné

(2024-05-22, Héctor Cervantes, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

El abogado veracruzano, Arturo Castagné Couturier, se presentó esta mañana a las afueras de Palacio Nacional mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador daba su conferencia diaria; Castagné buscaba entregarle personalmente a AMLO pruebas de la corrupción ejercida por Rocío Nahle, hoy candidata al gobierno de Veracruz. Castagné menciona que se han documentado irregularidades en declaraciones patrimoniales de la zacatecana durante su gestión al frente de la Secretaría de Energía, como la adquisición de cuatro viviendas y la malversación de fondos de la refinería Dos Bocas.

SICT

Tren de carga de Tijuana derriba 7 postes y causa daños en 15 autos

(2024-05-21, La Jornada Baja California, La Jornada (sitio),)

El tren de carga que corre sobre la vía Tijuana-Tecate derribó 7 postes de mediana y alta tensión en pleno centro de la ciudad, lo que provocó que el tendido eléctrico y cableado de fibra óptica cayera sobre los vehículos que circulaban por el bulevar Federico Benitez López, dañando 15 vehículos y provocando crisis nerviosa en las personas que quedaron atrapadas. Según los primeros reportes de bomberos y Protección Civil fue el cableado de una empresa privada, que no lo colocó a la altura necesaria, lo que provocó el accidente. Hasta el momento se cree que la causa del incidente se debe a que recientemente fue instalado cable de fibra óptica que no cumplía con la altura mínima requerida por la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), pero será la Administradora de la Vía Corta Tijuana-Tecate (Admicarga) la que se encargará de la investigación.

México presenta proyectos de movilidad ante el ITF

(2024-05-22, Redacción, El Sol de México (sitio),)

México presentará proyectos de movilidad y transición energética, como los nuevos trenes de pasajeros y la producción de hidrógeno como combustible, ante los países miembros del Foro Internacional del Transporte (ITF), a fin de intercambiar experiencias y puntos de vista que enriquezcan la transición del país hacia una movilidad más sustentable. Las presentaciones, dijo, se planearon en coordinación con los titulares de las Secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y de Economía (SE).

SICT detecta déficit en controladores aéreos; busca descentralizar AFAC y Seneam

(2024-05-21, Evangelina del Toro, T21 (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) dijo que actualmente hay un déficit de entre 300 y 350 controladores aéreos, pese a contar con más aeropuertos en México. "Seneam tiene actualmente un déficit de 300 casi 350 controladores aéreos y un controlador no se improvisa, inclusive es una vocación muy particular. Entonces son cosas que ya tenemos graves, que por eso se han estado buscando esas modificaciones de cómo hacerlas más eficientes y que puedan responder a las nuevas condiciones", dijo Rogelio Jiménez Pons, subsecretario de Transportes de la SICT.

La SICT consideró como muy grave el hecho de que les hayan quitado 11 mil MDP para los aspectos de mantenimiento carretero del país.

(2024-05-21, Luis Carlos Ortiz, Tania Díaz, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha expresado su preocupación por la eliminación de \$11,000 millones destinados al Mantenimiento Carretero en México. El subsecretario de Transporte, Rogelio Jiménez Pons, lamentó que esta falta de recursos haya llevado a la cancelación de más de 500 licitaciones para el mantenimiento de carreteras en el país. Además, señaló la insuficiencia de presupuesto anual de \$60 millones para la Dirección General de Autotransporte Federal, calificándolo como absurdo. En cuanto a la industria aérea, se plantea la necesidad de convertir la Agencia Federal de Aviación Civil y Servicios a la Navegación en entidades descentralizadas.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

¿Qué tan verdes son los candidatos=

(2024-05-22, Alejandro Castro, El Sol de México, . 1,29,30,31)

La de Sheinbaum es mantener los subsidios a las tarifas domésticas y de riego agrícola, aunque un paso importante en la transparencia de estos subsidios es su propuesta de incluir estos subsidios en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Ofrece además “apoyos fiscales necesarios para evitar la carestía de los productos energéticos para prevenir a toda costa los gasolinazos que afectan los bolsillos de las familias y los costos de empresas”, así como continuar la “oportuna y efectiva fijación de precios y tarifas para que no suban por encima de la inflación”.

[La Prensa, Esto, El Sol de México \(sitio\),](#)

REFORMA ENERGÉTICA

Energía: actualidad

(2024-05-22, Luis Linares Zapata, La Jornada, . 16)

La actual administración federal ha forcejeado con el viejo modelo concentrador, fundamentalmente en dos amplios campos. Uno, frente al atorado sistema judicial que no pierde ocasión de inclinar la balanza al lado conservador. El otro al avanzar, muy a pesar de que las reglas y normas, derivadas de la reforma energética de Peña Nieto, obstaculizan su desempeño. En medio de estas enormes pinzas de contención, se le añade un conjunto de intereses creados que no se limitan a los de la industria energética. En verdad se extienden casi al conjunto completo de la economía donde se entrelazan y dan pie a visiones ancladas en el individualismo privatizador.

[La Jornada \(sitio\),](#)

"¡Ojo, mucho ojo!", AMLO alerta de doble discurso de oposición sobre apoyos

(2024-05-21, Pedro Domínguez, Milenio (sitio),)

López Obrador recordó que los partidos de oposición le quitaron a la Constitución de 1917 todo lo que tenía que ver con la justicia social. Además, dijo que aunque ya se logró elevar a rango constitucional la pensión a los adultos mayores y la gratuidad al derecho a la salud, siempre hay riesgo de que los opositores las echen para atrás. "¿Qué no Salinas modificó el 27 constitucional para privatizar el ejido?, ¿qué no pueden ellos llevar a cabo otras contrarreformas como lo han hecho?, ¿qué fue lo que hicieron con las reformas a las pensiones?, ¿no fue un retroceso?, ¿qué

no se dedicaron en 36 años a reformar la Constitución para favorecer a una minoría rapaz en contra de los intereses del pueblo con la complicidad del poder judicial?, ¿no reformaron el Poder Judicial para imponer la reforma energética?", expresó.

Las promesas rotas de AMLO en materia energética

(2024-05-21, Adrián Arias, Energy 21 (Sitio),)

Este sexenio se acerca a su fin y las promesas en energía que realizó el Presidente Andrés Manuel López Obrador quedaron inconclusas, tanto por decisiones mal tomadas como por la falta de recursos, apuntan expertos. A diferencia de las campañas presidenciales de este 2024, la campaña de AMLO tuvo al sector energético como uno de los ejes principales en sus propuestas de Gobierno, pues el entonces candidato tenía la visión de dar un golpe de timón a la industria para revertir los presuntos daños generados por la Reforma Energética de 2013, que a su parecer, únicamente debilitaron a Petróleos Mexicanos (PEMEX) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Transparencia y rendición de cuentas

(2024-05-22, Redacción, Índice Político (sitio),)

El trabajo colaborativo de la Secretaría de la Función Pública (SFP), la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y con la Comisión de Vigilancia del Poder Legislativo del H. Congreso de la Unión, así como en Veracruz, entre la Contraloría General (CGE), Órgano de Fiscalización Superior (ORFIS) y el Congreso del Estado son la ruta del mejoramiento de la fiscalización, descubrir y combatir la corrupción, pero desde la prevención.

PRECANDIDATOS

Presidenciables firman pacto de protección a periodistas Destaca ausencia de Sheinbaum

(2024-05-22, Alejandro Romero, Gilberto García, UnomásUno, . 12)

Ayer, los candidatos presidenciales de la oposición, Xóchitl Gálvez Ruiz, quien encabeza la coalición de los partidos PAN, PRI y PRD, así como Jorge Álvarez Máynez, abanderado de Movimiento Ciudadano, firmaron un compromiso encaminado a la protección de la prensa con la organización no gubernamental (ONG) 'Reporteros Sin Fronteras' (RSF) en México, a causa de la alta peligrosidad para ejercer el periodismo en nuestro país. Sin embargo, destacó sobremana que la oficialista, Claudia Sheinbaum Pardo, no haya respondido a la solicitud de la ONG.

Sólo dos presidenciables firman el acuerdo por la prensa con RSF

(2024-05-22, EFE, Diario de México, . 6)

Los candidatos presidenciales de oposición, Xóchitl Gálvez Ruiz y Jorge Álvarez Máynez, firmaron un compromiso para la protección de la prensa con Reporteros Sin Fronteras (RSF) en México, uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo, mientras que la morenista, Claudia Sheinbaum Pardo, aún no responde la solicitud. RSF expuso ayer que tras el tercer y último debate del domingo pasado, "mientras la protección de los periodistas es un tema casi totalmente ausente en la campaña para las presidenciales", los candidatos opositores suscribieron la propuesta de cinco puntos estratégicos elaborados por la organización internacional.

DELEGACIONES CMIC

Ofrecen los constructores 47 proyectos para resolver la crisis hídrica por sequía

(2024-05-22, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1,16)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha propuesto al gobierno el desarrollo de 47 proyectos de infraestructura para mitigar la sequía en un 71% de México. Estos proyectos forman parte de los 90 mil millones de pesos anuales que la **CMIC** considera necesarios para enfrentar el problema. La **CMIC** también ha destacado la importancia de fomentar una cultura de cuidado y ahorro del agua, así como de invertir en mantenimiento y nuevas obras.

Constructores perfilan 47 obras contra crisis hídrica en México

(2024-05-22, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha propuesto al gobierno el desarrollo de 47 proyectos de infraestructura para enfrentar la sequía que afecta al 71% del país. Las regiones más afectadas son el noroeste, la región centro occidente, la región sur-sureste, la zona centro y el noreste. En la región noreste, que incluye a Chihuahua, se necesitan seis obras de infraestructura hídrica para garantizar el acopio, abasto, distribución y tratamiento del vital líquido. La **CMIC** ha propuesto la construcción de presas rompe-picos Cañón de Ballesteros y Guitarritas en el área metropolitana de Monterrey, la construcción de la Presa El Águila en Chihuahua y la continuación del megaproyecto Agua en La Laguna.

No más recursos para promover la imagen del Presidente Municipal: Badiola Montaño

(2024-05-22, Redacción, El Heraldo BC (sitio),)

Proveer a los estudiantes transporte gratuito requiere una inversión de 80 millones de pesos que se reorientarán de los 120 millones de pesos que actualmente se destinan en promover la imagen institucional. Así lo anunció esta mañana Miguel Ángel Badiola Montaño ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Luego de asistir a una comparecencia de candidatos en el desayuno mensual del Colegio de Abogados, A. C., el aspirante a la presidencia municipal de Tijuana por el Partido Encuentro Solidario Baja California (PES BC) se reunió con industriales de la construcción a quienes les habló de sus proyectos de gobierno en materia de movilidad, desarrollo urbano, seguridad y limpieza.

[Esquina 32 BC \(sitio\)](#), [Análisis Noticias Online \(sitio\)](#), [El Portavoz Noticias BC \(sitio\)](#), [Hiptex BC \(Sitio\)](#), [En línea BC \(sitio\)](#), [La Jornada BC \(sitio\)](#), [El Sol de Tijuana \(sitio\)](#),

Reprueba Carlos Granda develación de busto de Luis Walton

(2024-05-22, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

El candidato de la colación PRI-PAN-PRD, Carlos Granda comentó, su desaprobación por la colocación del busto de Luis Walton, frente a la Diana Cazadoras y que la administración actual debería centrarse mejor en atender la problemática da zona. En su reunión con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** el candidato de la coalición PRI-PAN-PRD, aseguro que si gobierno será de transparencia total " tendremos transparencia de todo el recurso del presupuesto del ayuntamiento de Acapulco, porque de eso se trata de Carlos, viene a trabajar y viene a demostrar que vamos a dejar un gran y bonito Acapulco, para nuestro futuro y el de las futuras generaciones"

XALAPA TENDRÁ UN DIPUTADO DE VERDAD: AMÉRICO

(2024-05-22, Redacción, Periódico Veraz VER (sitio),)

Xalapa está lista para tener un diputado de verdad. Alguien que sí los represente, expuso Américo Zúñiga Martínez, candidato a la diputación federal por el Distrito X de Xalapa. Al respecto, señaló que faltan solo unos días para que con el voto y determinación de cada ciudadano, se corrija el rumbo de Xalapa, de Veracruz y de todo México. Como parte de sus actividades, este día llevó a cabo un intenso recorrido en compañía de Sergio Hernández Hernández, candidato a la diputación local por el Distrito X de Xalapa por las colonias Álvaro Obregón y Tatahuicapan. Más tarde se reunió con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y luego con rotarios de Xalapa.

[Golpe Político VER \(Sitio\)](#), [Quadratín VER \(sitio\)](#), [Libertad Bajo Palabra VER \(Sitio\)](#), [Noreste VER \(sitio\)](#), [Sin Fronteras VER \(sitio\)](#), [Los políticos Veracruz \(sitio\)](#).

[Pide Ramiro Solorio ayuda a empresarios para levantar de nuevo a Acapulco](#)

(2024-05-22, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

El candidato del Partido Encuentro Solidario (PES) Ramiro Solorio, pidió la cooperación de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para reactivar la economía de Acapulco y al mismo tiempo se comprometió con los empresarios para que en su administración, ellos tengan todas las facilidades para invertir en el puerto. Dijo "a mayor transparencia, menor corrupción, quiero que cuenten con Ramiro Solorio, aquí nací, aquí crecí y me duele como muchos de ustedes ver la situación actual del municipio»

[Pide Yoshio Ávila a Abelina López no cancelar su participación en el debate](#)

(2024-05-22, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

Yoshio Ávila, candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia del municipio de Acapulco, le pidió a la candidata Abelina López Rodríguez, que no cancele su participación en el debate que se realizará el próximo 24 de Mayo. En reunión con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** el candidato a la presidencia municipal de Movimiento Ciudadano, se comprometió para que todas las obras de construcción, que se hagan en el municipio, sean para empresas que sean originarias de Acapulco.

[Sin buscar AH acercamiento con acreedores](#)

(2024-05-22, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

Nadie ha buscado un acercamiento con los acreedores de Altos Hornos de México, por lo que de existir nuevos dueños, deberían de buscar un acuerdo como parte del Concurso Mercantil y esto no ha sucedido. A diferencia de los trabajadores con quien se dice, se buscó un acercamiento con los nuevos dueños, los empresarios no han tenido ninguna información, ni acercamiento, a pesar de ser uno de los interesados. Humberto Prado, **Presidente de la CMIC** y parte de los acreedores comunes reconocidos por la empresa, señaló que la situación con AHMSA se mantiene igual, sin conocer quiénes son los inversionistas.

[Apuesta Jorge Rodríguez a la digitalización de trámites en el gobierno de Cancún](#)

(2024-05-21, Redacción, Noticaribe QROO (sitio),)

En el foro Diálogos **CMIC** por Quintana Roo, el candidato a la Presidencia Municipal en Benito Juárez, Jorge Rodríguez Méndez, se comprometió a trabajar en la digitalización del 50% de los trámites del Ayuntamiento para fortalecer la mejora regulatoria. Rodríguez Méndez también se

comprometió a incluir a las empresas locales en las licitaciones de obra pública, requiriendo una certificación de la **CMIC**.

[Quadratín QROO \(sitio\)](#), [Palco Quintanarroense QROO \(sitio\)](#), [Noticaribe QROO \(sitio\)](#).

Proyectan Waldo Fernández y Judith Díaz Mesa de Infraestructura con CMIC

(2024-05-21, Redacción, Publimetro (sitio),)

En reunión con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, los integrantes de la fórmula al Senado por Sigamos Haciendo Historia, coincidieron en señalar que el propósito de la mesa es impulsar proyectos de desarrollo en el estado. “Estamos impulsando una agenda de la mano con empresarios y especialistas en el ramo de la infraestructura que construya para el futuro, en donde una vez que ya pase todo el proceso electoral y junto a todos los partidos y el Congreso Federal podamos registrar proyectos de infraestructura junto con el Gobierno del estado”, explicó Fernández.

[Grupo Metrópoli \(Sitio\)](#).

Ante la CMIC, Lalo Rivera propone un proyecto de infraestructura con miras al 2050

(2024-05-21, Redacción, Imagen Poblana PUE (Sitio),)

Este día, Eduardo Rivera Pérez, candidato al gobierno de Puebla por la alianza PAN, PRI, PRD y PSI, se reunió con los empresarios de la construcción de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. El panista escuchó sus demandas y se comprometió a elaborar un plan de infraestructura en el estado con miras al año 2050.

[Vox Populi Noticias TAMPS \(sitio\)](#).

Acuerdan Gabriela Bernal y Mario Moreno impulsar desarrollo económico en Guerrero

(2024-05-21, Redacción, Bajo Palabra GRO (Sitio),)

En un evento organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Guerrero, Gabriela Bernal Reséndiz, candidata suplente y Mario Moreno Arcos candidato al Senado de la República, se comprometieron a impulsar el desarrollo económico de Guerrero a través de la obra pública. Los candidatos de Movimiento Ciudadano expresaron su intención de trabajar conjuntamente con los empresarios para mejorar las condiciones económicas en Guerrero, especialmente para los empresarios de la construcción.

Crearé Gattás Instituto de Planeación para poner orden al crecimiento de Victoria

(2024-05-21, Redacción, La Expresión TAMPS (Sitio),)

El candidato del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la Alcaldía de Victoria, Lalo Gattás, propuso la creación del Instituto de Planeación para ordenar el crecimiento de la ciudad. Esta propuesta fue acordada con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Victoria.

La ciudad crecerá de forma sustentable y ordenada: Ana Paty Peralta

(2024-05-21, Redacción, El Maya QROO (Sitio),)

La candidata a la presidencia municipal de Benito Juárez, Ana Party Peralta, frente a representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, presentó su visión de bienestar y prosperidad compartida para la ciudadanía, con el propósito de consolidar un Cancún más fuerte, justo, con posteridades, ordenado y sustentable. La aspirante fue invitada al evento “Diálogos **CMIC**, por Quintana Roo”, donde ante el secretario del comité directivo 2023-2025 de la **CMIC** en Quintana Roo, Manuel Jesús Moguel Manzur y otros miembros de la Cámara

y representantes de diversos colegios, mencionó que su postura política siempre ha sido colaborativa y de puertas abiertas, con la intención de escuchar a las y los especialistas para tomar las mejores decisiones y brindar las opciones óptimas a los diferentes gremios.

Eduardo Rivera se suma a invitación de Coparmex para segundo debate

(2024-05-21, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio),)

Previo el cierre de campaña de los candidatos en el sur de la metrópoli de “Fuerza y Corazón por México” a diputados federales, José Juan Espinosa Torres y Carolina Beauregard Martínez; además de las candidatas a diputadas locales Karina Romero Alcalá y Karla Martínez Lechuga; refrendó la actitud por participar en un segundo enfrentamiento de proyectos antes del cierre de campañas. Bajo ese panorama aceptó la invitación realizada por el dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana en Puebla para un segundo debate antes del sábado 25 de este mayo, pidiendo al candidato morenista a participar en este ejercicio. Reveló que no ha recibido una invitación de la Coparmex, pero aclaró que si se desarrolla, participará en ese debate. “Estoy puesto, ya he dicho con mucho gusto, nada más que designe Armenta a su representante para ponernos de acuerdo y con mucho gusto”. Furlong Martínez refrendó que sí existe voluntad de ambos candidatos Coparmex, “claro que le entra al toro”. El **Presidente de la CMIC**, Gustavo Vargas Constantini, priorizó que los constructores de Puebla también le entran a organizar el segundo debate.

Gremio de la construcción pide apoyo a candidatos a diputados en foro

(2024-05-21, Redacción, El Sol del Bajío Guanajuato (sitio),)

Con la ausencia de Natalia Brenely Ortega López, candidata a diputada local por el distrito 15 del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se llevó a cabo el foro: “Retos región Laja-Bajío para el Congreso del Estado de Guanajuato”, organizado por el Colegio de Ingenieros Civiles de Celaya, el Colegio de Arquitectos de Celaya y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Alcaldía de Tijuana gasta 120 millones de pesos en imagen institucional

(2024-05-21, Redacción, Tribuna Económica BC (Sitio),)

Proveer a los estudiantes transporte gratuito requiere una inversión de 80 millones de pesos que se reorientarán de los 120 millones de pesos que actualmente se destinan en promover la imagen institucional, dijo Miguel Ángel Badiola Montaña ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

"Por los visibles resultados de su administración, el triunfo de Gerardo es inobjetable":

Grupo de empresarios

(2024-05-21, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio),)

En un encuentro con empresarios de la localidad, dedicados a diversos giros, le expusieron a Gerardo Vargas las inquietudes para lograr un mejor desarrollo y crecimiento de sus negocios. Entre los empresarios se encontraban políticos experimentados como Lorenzo Garza Gastélum y Efrén Lerma Herrera quienes respaldaron las aspiraciones de Gerardo para la reelección como edil. Los representantes de **CMIC**, con quienes se reunió Gerardo en días pasados, reafirmaron la confianza que se le tiene para seguir gobernando Ahome.

Alcaldía de Tijuana gasta 120 millones de pesos en imagen institucional

(2024-05-21, Redacción, Tribuna Económica BC (Sitio),)

Proveer a los estudiantes transporte gratuito requiere una inversión de 80 millones de pesos que se reorientarán de los 120 millones de pesos que actualmente se destinan en promover la imagen institucional, dijo Miguel Ángel Badiola Montaña ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[La IP propone decenas de proyectos sobre infraestructura ante la crisis hídrica](#)

(2024-05-21, Selene Flores, Canal 120 Milenio,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** ha presentado al gobierno un proyecto con 47 obras para hacer frente a la sequía que afecta al país. Según la organización, se necesitan \$90000 millones anuales para combatir esta problemática. Hasta el momento, el gobierno federal solo ha inaugurado una obra hidráulica el año pasado. Los proyectos propuestos se dividen por regiones, abarcando desde el noroeste hasta el sur sureste del país. Estos incluyen la construcción y ampliación de presas, obras de canalización de riego, rehabilitación del sistema de agua potable y la infraestructura de saneamiento. La iniciativa privada destaca la importancia de priorizar la ampliación, modernización y gestión eficiente de la infraestructura hidráulica, tanto urbana como rural, para garantizar el abasto y almacenamiento adecuado del agua.

[Realiza CMIC encuentro Decisión 2024 con candidatas de Morena](#)

(2024-05-21, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, llevó a cabo este martes el encuentro Decisión 2024, con las candidatas de Morena, Andrea Chávez y Lilia Aguilar, con el objetivo conocer sus propuestas en materia de infraestructura, desarrollo y nearshoring. El **Presidente de la CMIC**, Fernando Suárez, agradeció a las candidatas que atendieran esta invitación y comentó que es importante entender que se requiere de una infraestructura moderna y a la altura de las necesidades de la frontera, además solicitaron el apoyo e integración para sacar adelante a Ciudad Juárez.

[Lulú Barrera sostiene reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Jalisco.](#)

(2024-05-22, Redacción, Cabecera (Sitio),)

Porque uno de sus objetivos es mejorar la infraestructura en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga, Lulú Barrera, candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” de los partidos Morena, PT, PVEM, Hagamos y Futuro, sostuvo una reunión con los empresarios que conforman la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Jalisco (**CMIC Jalisco**). Durante la reunión que contó con una gran asistencia por parte de la comunidad constructora, Lulú Barrera expuso su plan de gobierno en tema de obra pública y se comprometió a incrementar el presupuesto municipal destinado a obra pública así como gestionar recursos estatales y federales para inversiones estratégicas en infraestructura.

[No más corrupción en materia de construcción: Andrea Chávez en encuentro con miembros de la CMIC](#)

(2024-05-22, Redacción, La Patrona CHIH (sitio),)

La candidata a la gubernatura de Chihuahua por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrea Chávez, se reunió con miembros del gremio constructor de Ciudad Juárez para hablar sobre la corrupción en el sector de la construcción. Mostró una licitación de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas del estado, para el mantenimiento de 100 tramos

carreteros, en la cual se pide un capital contable mínimo de 800 millones de pesos. “Ustedes díganme ¿qué constructora en el estado Chihuahua tiene un capital contable mínimo de 800 millones de pesos, una sola? ¡Es un traje a la medida!” señaló la morenista mientras exhibía el documento a las y los asistentes.

[El Heraldo de Juárez CHIH \(Sitio\)](#), [Voz en Red \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [La Jiribilla CHIH \(sitio\)](#), [Por la Libre EDOMEX \(sitio\)](#).

Se reúne Abelina con empresarios de CMIC

(2024-05-22, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

La candidata de la coalición Morena-PT-PVEM, Abelina López Rodríguez, se reunió con empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, de quienes escuchó propuestas y se comprometió a seguir trabajando de la mano para el mejoramiento urbano del municipio. El **Presidente de la CMIC** en Guerrero, Carlos Francisco Sevilla Rodríguez reconoció el trabajo realizado durante su gestión como presidenta municipal, y llamó a los ciudadanos a participar el próximo 2 de junio en el proceso electoral histórico.

Sufre sector de la construcción falta de licitaciones

(2024-05-22, Eugenio Pacheco, Luces del Siglo QROO (sitio),)

El retraso en los procesos de licitación de obra pública, que se atribuye a la veda electoral mantiene a la baja la actividad de las empresas constructoras, que apenas registran un 20 por ciento de productividad en lo que va del año. Así lo indicó el líder local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Ulises Morales Estrada. Este significativo retraso es producto de la veda electoral dentro del proceso local, y aseguró ha dejado a los empresarios del sector sin trabajo, “casi inmóviles” por al menos el primer semestre de 2024, ya que los resolutive, de las primeras licitaciones estarán saliendo en el plazo estimado de 30 días, de acuerdo con los tiempos que llevan.

#Galería | Reconstruiremos más de 400 vialidades en Morelia: Torres Piña ante constructores

(2024-05-22, Redacción, Víctor Americano (Sitio),)

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a reconstruir más de 400 vialidades durante su gestión como presidente capitalino, esto durante una reunión con agremiados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Michoacán. En dicho acercamiento, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó que, dentro de las obras consideradas, destaca la recuperación de 25 centros deportivos, el mismo número de centros médicos municipales, la conexión entre la Avenida Amalia Solórzano y Tenencia Morelos, así como dos distribuidores viales: de la Nicolás Ballesteros a la Avenida Madero, y de la Avenida Río Grande al Periférico Paseo de la República.

Se reúne sector constructor con candidatos de la coalición "Juntos Defendamos Chihuahua"

(2024-05-21, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** dirigida por Julio César Mercado Rodríguez presidió esta mañana el “Diálogo Constructor” con candidatos de la fuerza política “Juntos Defendamos Chihuahua”. Son los candidatos a la alcaldía Marco Bonilla, candidatos a diputados locales Nancy Frías por el Distrito 12, Joss Vega por el Distrito 15, por el

Distrito 16 Carla Rivas, Carlos Olson por el Distrito 17 y por el Distrito 18 Alfredo Chávez, además de los aspirantes a diputados federales por los Distritos 6 y 8, Manque Granados y Alex Domínguez.

[Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El Puntero CHIH \(sitio\)](#).

Comienzan los diálogos constructivos entre candidatos

(2024-05-21, Redacción, La Opción CHIH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de **CMIC**, organizaron junto con su presidente Julio Mercado, un encuentro en el que están invitados todos los candidatos de la coalición entre el PAN, PRI y PRD, para que les hablen de las propuestas que tienen. Se espera la presencia de todos los candidatos de dicha coalición entre panistas, priistas y perredistas quienes tendrán 3 minutos entre candidatos para ofrecer sus ideas al gremio de la construcción.

Invita CMIC a ciudadanos a emitir un voto informado

(2024-05-21, Redacción, En Contraste CHIH (sitio),)

Tras reunirse con los candidatos de las principales fuerzas políticas en el estado, el **Presidente de la CMIC**, Julio Mercado invitó a los agremiados y chihuahuenses en general a emitir un voto informado. “Lo importante es escuchar las propuestas, las propuestas de todos los candidatos, a final de cuentas como dicen el voto es libre, pero a nosotros nos interesaba mucho escuchar sobre todo los temas de desarrollo urbano, el crecimiento a la ciudad, el crecimiento en el estado, las inversiones que vienen”, señaló. El líder empresarial destacó que el primero de los encuentros tuvo lugar con personal de movimiento ciudadano, posteriormente se reunieron con los aspirantes a cargos públicos de Morena.

Baja inversión privada por elecciones, señala CMIC

(2024-05-21, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez destacó que la inversión en construcción en el sector privado se ha parado en los últimos meses. Chihuahua ha sido la menos afectada aun cuando la iniciativa privada ha parado un poco sus inversiones, por lo cual esperan que una vez pasando las elecciones se dé a conocer más inversiones.

Trámites fáciles, sencillos, limpios y transparentes: Natalia Rivera

(2024-05-21, Redacción, El Zancudo SON (sitio),)

La candidata a Presidenta Municipal de Hermosillo, Natalia Rivera, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Sonora, donde expresó su compromiso de impulsar un gobierno con trámites fáciles, sencillos, limpios y transparentes. Rivera reconoció el liderazgo joven de la **CMIC** Sonora y se comprometió a asegurar un porcentaje de las adjudicaciones directas en obra para mujeres y jóvenes empresarios. También destacó la importancia de recuperar la confianza del ciudadano en las instituciones de gobierno, a través de la transparencia y rendición de cuentas.

Van más de 100 km de tramos federales reparados con programa de bacheo emergente: Cháñez

(2024-05-21, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

Jorge Cháñez Peña, secretario de Comunicación y Obras Públicas (SCOP), informó que desde el arranque del programa de bacheo emergente se han atendido más de 100 kilómetros de tramos

federales, programa que cuenta con una inversión de 100 millones de pesos, el cual podrían tardar aproximadamente cinco meses. Chánez Peña resaltó la colaboración de Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (**CMIC**) Chihuahua con donaciones de mezclas asfáltica.

[Debe CFE buscar soluciones que ayuden a bajar los consumos de energía en los hogares: Congreso](#)

(2024-05-21, Redacción, Noticias Locales CHIH (sitio),)

La 67 Legislatura del Congreso de Chihuahua exhortó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para que en conjunto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, busque técnicas modernas y económicas para hacer térmicas las viviendas que existen en el país e implemente programas de financiamiento que permita a la población acceder a este tipo de aislantes, con la finalidad que en temporadas altas de calor o de frío, no sea tan alto el consumo de energía.

[#Morelia Reconstruir +400 Vialidades Compromete Torres Piña Ante Constructores](#)

(2024-05-21, Redacción, Changoonga (Sitio),)

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a reconstruir más de 400 vialidades durante su gestión como presidente capitalino, esto durante una reunión con agremiados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Michoacán. En dicho acercamiento, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó que, dentro de las obras consideradas, destaca la recuperación de 25 centros deportivos, el mismo número de centros médicos municipales, la conexión entre la Avenida Amalia Solórzano y Tenencia Morelos, así como dos distribuidores viales: de la Nicolás Ballesteros a la Avenida Madero, y de la Avenida Río Grande al Periférico Paseo de la República.

[Reconstruiremos más de 400 vialidades en Morelia: Torres Piña](#)

(2024-05-21, Redacción, A Tiempo MICH (sitio),)

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a reconstruir más de 400 vialidades durante su gestión como presidente capitalino, esto durante una reunión con agremiados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Michoacán. En dicho acercamiento, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó que, dentro de las obras consideradas, destaca la recuperación de 25 centros deportivos, el mismo número de centros médicos municipales, la conexión entre la Avenida Amalia Solórzano y Tenencia Morelos, así como dos distribuidores viales: de la Nicolás Ballesteros a la Avenida Madero, y de la Avenida Río Grande al Periférico Paseo de la República.

[Se requiere que agricultores del Valle de Mexicali modifiquen técnicas de riego ante escasez de agua en BC](#)

(2024-05-21, Crisstian Villicaña, NewsWeek México (Sitio),)

Ante la escasez de agua cada vez más severa que experimenta Baja California, en particular en los municipios de Tijuana, Tecate y Ensenada, se vuelve indispensable que los agricultores del Valle de Mexicali apliquen técnicas de riego más eficientes. En la zona de plantación de la capital del Estado se continúa utilizando la inundación como método para que los cultivos florezcan, un procedimiento que, si bien funciona para plantaciones planas, presenta desventajas como el

excesivo uso de agua y dificultades con el control de salinidad del suelo. “Uno de los principales problemas que nosotros podemos apreciar es toda el agua que se queda en el Valle de Mexicali en el tema del riego, en Mexicali siguen regando por inundación, siguen utilizando el agua del Río Colorado para regar; creo que el 80% del agua que le corresponde a Baja California se queda en Mexicali, por ahí anda el número”, señaló Gabriel Vizcaino, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tijuana.

Esperan constructores inversiones para 18 proyectos de infraestructura en la capital

(2024-05-21, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, dio a conocer que se esperan inversiones para alrededor de 18 proyectos de infraestructura en la capital y aseguró que, Chihuahua tiene mucho para donde crecer. Mencionó que con el desarrollo de obra pública se lograrán espacios con mejores puentes, vialidades y edificios, lo cual, beneficia al municipio.

Trámites fáciles, sencillos, limpios y transparentes: Natalia Rivera

(2024-05-21, Redacción, El Zancudo SON (sitio),)

“Mi compromiso es impulsar un gobierno con trámites fáciles, sencillos, limpios y transparentes”, expresó Natalia Rivera, candidata a Presidenta Municipal de Hermosillo ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Sonora. La aspirante a la Alcaldía dijo que conoce los procesos y trámites del quehacer gubernamental, al contar con una formación de Administradora Pública, por lo que es sensible a la necesidad de simplificar, transparentar y poner orden con integridad. Ante la presencia de Adrián Camou Loera, presidente de **CMIC** Sonora; Ariel Neri Martínez, secretario y Manuel Scott, coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Natalia Rivera reconoció el liderazgo joven que hoy en día encabezan desde distintas posiciones, se comprometió con las mujeres y los jóvenes de esta Cámara, para asegurar un porcentaje de las adjudicaciones directas en obra.

Recibe DIF Estatal donativo de paquetes alimenticios de la CMIC

(2024-05-21, Redacción, Chihuahua Gob CHIH (sitio),)

El DIF Estatal recibió un donativo de 8 mil 197 despensas por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chihuahua, que serán distribuidas en municipios de la zona serrana afectados por la sequía que afecta a la entidad. La presidenta de la instancia estatal, agradeció al organismo empresarial por su contribución, ya que aseguró, será de gran ayuda para las familias que viven en condición de vulnerabilidad en la Sierra Tarahumara, ya que se proporciona un apoyo inmediato a quienes más lo necesitan. El **Presidente de la CMIC**, Julio César Mercado Rodríguez, resaltó que este esfuerzo conjunto brindará respaldo a las familias que más lo necesitan, principalmente a las que viven en poblaciones que se han visto perjudicadas por la falta de lluvias.

[Vox Populi SLP \(Sitio\)](#), [La Verdad San Luis SLP \(sitio\)](#), [El Heraldo de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Pausa MX CHIH \(sitio\)](#), [Impacto Noticias CHIH \(sitio\)](#), [Realidad San Luis SLP \(sitio\)](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#), [La Jiribilla CHIH \(sitio\)](#), [Monitoreo Especial. Código Tres CHIH \(Sitio\)](#), [Primera Persona DGO \(sitio\)](#), [Vivir en Jiménez CHIH \(Sitio\)](#).

Aumento en licitaciones públicas beneficia a constructores: CMIC

(2024-05-21, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco aseveró que ha incrementado la participación en licitaciones de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras

Públicas (SOTOP), en comparación con el mismo período del año anterior. El presidente del organismo en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, dijo no contar con una cifra específica que detalle este incremento. Pero señaló que estas licitaciones en su gran mayoría, se centran en proyectos relacionados con vías terrestres, tales como la repavimentación y el mantenimiento de caminos ya existentes.

Realiza la CMIC encuentro con candidatos del PAN, PRI y PRD

(2024-05-21, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado Rodríguez, destacó la importancia de la industria de la construcción y el desarrollo urbano para el crecimiento y bienestar de Chihuahua. En un espacio de encuentro y diálogo constructivo, se discutieron soluciones innovadoras a los desafíos que enfrenta la región. El evento contó con la participación de candidatos a alcalde, senadores y diputados de la alianza “Juntos defendamos a Chihuahua”, conformada por los partidos políticos PAN, PRI y PRD.

Reconstruiremos más de 400 vialidades en Morelia: Torres Piña ante constructores

(2024-05-21, Redacción, PCM Noticias MICH (sitio),)

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a reconstruir más de 400 vialidades durante su gestión como presidente capitalino, esto durante una reunión con agremiados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Michoacán. En dicho acercamiento, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó que, dentro de las obras consideradas, destaca la recuperación de 25 centros deportivos, el mismo número de centros médicos municipales, la conexión entre la Avenida Amalia Solórzano y Tenencia Morelos, así como dos distribuidores viales: de la Nicolás Ballesteros a la Avenida Madero, y de la Avenida Río Grande al Periférico Paseo de la República.

Baja en la actividad económica a inicios del segundo trimestre de 2024, no afectó en gran medida a la construcción en Chihuahua: CMIC

(2024-05-21, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

Al reconocer que hubo una baja en la actividad económica al inicio de este segundo trimestre de 2024, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado, señaló que afortunadamente no fue de gran magnitud en Chihuahua, como en otras entidades del país. Al referirse al anterior, comentó, que nuestra entidad se encuentra en una especie de isla de inversión, en comparación de otros estados, según la información que le han compartido delegaciones de la **CMIC** en el país, que han reportado dificultades en el tema de la inversión, no obstante, en Chihuahua se tiene una inversión proyectada de 8 mil millones de pesos, de los cuales 3 mil 700 a 3 mil 800 millones de pesos, están ya licitados y los fallos respectivos estarán dando a conocer próximamente tanto, por parte de la autoridad estatal como del municipio de esta capital.

Seguridad y regular comercio informal, principales demandas del sector privado

(2024-05-21, Redacción, ABC Noticias de Tlaxcala TLAX (sitio),)

En el inicio de los foros entre el sector privado y candidatos de las diversas fuerzas políticas denominado «Exposición de propuestas y firma de compromisos ciudadanos con candidatos a presidentes municipales y diputados locales», el presidente de la **Cámara Mexicana de la**

Industria de la Construcción (CMIC), Enrique Ramírez Castilla, resaltó que en el proceso electoral concurrente a nivel país se elegirán 20 mil 708 cargos de elección popular. Para el caso de Tlaxcala son 794 cargos los que se encuentran en disputa y para la jornada electiva del próximo 2 de junio, de ahí la importancia del proceso y necesidad de sus demandas. Mencionar que la Alianza Empresarial esta conformada por Carlos Tamayo Chavero presidente de Canacindra Tlaxcala; Javier Zamora Ríos presidente de Canirac Tlaxcala; Virgilio Medellín Viveros presidente de Ahmet; Enrique Ramírez Castilla presidente de **CMIC** Delegación Tlaxcala; Joseph Rodríguez Ramos presidente de Canaco Tlaxcala y Cesar Reyes Chávez presidente de Coparmex Tlaxcala.

Debe CFE buscar soluciones que ayuden a bajar los consumos de energía en los hogares: Congreso

(2024-05-21, Redacción, Por la Libre EDOMEX (sitio),)

La 67 Legislatura del Congreso de Chihuahua exhortó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para que en conjunto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, busque técnicas modernas y económicas para hacer térmicas las viviendas que existen en el país e implemente programas de financiamiento que permita a la población acceder a este tipo de aislantes, con la finalidad que en temporadas altas de calor o de frío, no sea tan alto el consumo de energía.

Demanda CMIC frenar el sistema de riego por inundación en el Valle de Mexicali

(2024-05-21, Redacción, Esquina 32 BC (sitio),)

Frenar el sistema de riego por inundación en los campos agrícolas del Valle de Mexicali y distribuir el agua que proviene del Río Colorado en forma más equitativa, demandó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Gabriel Vizcaíno. Anotó que aproximadamente el 80 por ciento del agua que le corresponde a Baja California se queda en Mexicali, sobre todo para ser utilizada en la actividad agrícola, situación que ha derivado en el desabasto del vital líquido en otras zonas de la entidad, como es el caso de Tijuana.

Crítica Mario que el Ejército realice obra pública en perjuicio del sector privado

(2024-05-21, Redacción, El Sur GRO (sitio),)

El candidato al Senado de la República por Movimiento Ciudadano (MC), Mario Moreno Arcos, se comprometió a que, de ganar el próximo 2 de junio, legislará para que haya más inversión en Guerrero para obras de infraestructura, desarrollo económico y soluciones para el problema del agua en la capital. Durante el diálogo Moreno Arcos también crítico que en Guerrero no existió en seis años de la actual administración federal un proyecto de infraestructura significativo, y adelantó que de ganar la morenista Claudia Sheinbaum tampoco habrá obras para Guerrero. El diálogo se realizó en las oficinas de la **CMIC** Delegación Guerrero, ubicadas en la colonia Villa Moderna, al sur de la capital, donde el candidato emecista estuvo acompañado por su suplente Gabriela Bernal Reséndiz, y el delegado de la **CMIC**, Carlos Francisco Sevilla Rodríguez.

Realiza CMIC Chihuahua foro con candidatos de Fuerza y Corazón por México

(2024-05-21, Redacción, La Patrona CHIH (sitio),)

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de **CMIC** Chihuahua, recalcó la realización del foro con los aspirantes a diversos cargos públicos de los diferentes partidos políticos. Dinámica que he permitido conocer las propuestas e intereses que tienen los candidatos hacia el ramo de la

construcción y poder con ello nutrir ambas partes para que una vez llegados a sus funciones se vea reflejado en la capital del estado.

[Notiissa CHIH \(sitio\).](#)

Baja inversión privada por elecciones, señala CMIC

(2024-05-21, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez destacó que la inversión en construcción en el sector privado se ha parado en los últimos meses. Chihuahua ha sido la menos afectada aun cuando la iniciativa privada ha parado un poco sus inversiones, por lo cual esperan que una vez pasando las elecciones se dé a conocer más inversiones. Cabe destacar que actualmente el Gobierno del Estado y Gobierno Municipal ha dado proyectos que han sostenido al sector empresarial, sin embargo el sector privado no ha invertido mucho desde el inicio del proceso electoral.

Sostienen constructores un diálogo con candidatos y candidatas

(2024-05-21, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado, fue el encargado de recibir a los candidatos a la presidencia municipal, senadurías y diputaciones por la alianza “Juntos Defendemos Chihuahua” para realizar un diálogo constructivo y conocer sus propuestas. Destacó que se ha conformado un grupo técnico dinámico en el ramo de la industria constructora para el desarrollo urbano y el crecimiento del estado por lo cual aseguró que, este tipo de conversaciones da una apertura a como se verá el panorama para los próximos años. Enfatizó que trabajando de la mano el gremio desarrollador con los diferentes órganos de gobierno se proporcionarían mejores condiciones para el entorno de los chihuahuenses.

Costará al menos 10 mil mdp y de 5 a 6 años recuperar las buenas condiciones de las carreteras en el estado: CMIC

(2024-05-21, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

El recuperar las buenas condiciones de las carreteras en el Estado, va a requerir una inversión de al menos 10 mil millones de pesos y un mínimo de 5 a 6 años, si los recursos se aplican adecuadamente, en tiempo y forma, afirmó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Chihuahua (**CMIC**), Julio César Mercado. Al señalar la falta de inversión en los tramos federales de las carreteras en el Estado el presidente del gremio constructor en Chihuahua, comentó, que esa cantidad salió de una análisis conjunto que se hizo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, que no ha recibido hasta el momento de parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, los recursos para mantenimiento de los tramos federales de las carreteras en la entidad.

Tardarían 6 años en recuperar condición física de carreteras del estado

(2024-05-21, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

Empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** calculan que podrían necesitarse hasta 6 años para recuperar la condición física de las carreteras del estado, pues la falta de inversión las ha dejado con un grave deterioro, dijo el líder de ese grupo, Julio César Mercado Rodríguez. Abundó en el déficit de unos 10 mil millones de pesos de inversión para mantenimiento de carreteras durante el gobierno del presidente López Obrador y en la **CMIC**

prevén que con un presupuesto entre mil 500 a 2 mil millones de pesos por parte de la siguiente administración federal, se logre la recuperación en unos 6 años.

[Apoya CMIC con material para reparar tramos carreteros olvidados por la federación](#)

(2024-05-21, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado, dio a conocer que tres empresas dentro del gremio se encuentran apoyando con la donación de carpeta asfáltica para reparar los tramos de carreteros denominados por los ciudadanos como “los cráteres de la luna”, los cuales se encuentran olvidados por la Federación.

["El calorón" ya afecta a la Industria de la construcción en un 25 por ciento](#)

(2024-05-21, Sergio Mendoza, El Sol de Durango (sitio),)

La Industria de la Construcción sufre una alta rotación derivado a las afectaciones por las altas temperaturas en la Región Lagunera de Durango en un 25%, ante ello, se han implementado diversas medidas que protejan la integridad y salud de los trabajadores en cada obra civil. Donato Gutiérrez, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**), en la Comarca lagunera de Durango, informó que las afectaciones son inevitables en dicho sector, ya que provoca rotación y aunque hasta ahorita no han tenido trabajadores con daños por golpes de calor, ya emplearon diferentes acciones para evitar ello.

[El Sol de la Laguna COAH \(sitio\).](#)

[Obras hechas por constructores y no por el Ejército: Candidatos del PAN, PRI, PRD a CMIC](#)

(2024-05-21, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Los candidatos de la coalición PAN, PRI y PRD participaron en el encuentro de diálogo con los integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y órganos colegiados relacionados con esa materia productiva, como colegios de ingenieros y de arquitectos. En su participación, el candidato el candidato a la Presidencia Municipal, Marco Antonio Bonilla Mendoza destacó que su reelección es de mucha importancia para seguir ofreciendo logros para los chihuahuenses, como los 29 mil empleos generados que representan 31 empleos diarios, así como el hecho de que Chihuahua es la ciudad del país que menos pobreza tiene en todo el país, según Coneval. Bonilla Mendoza adelantó que su proyecto contempla los tres distribuidores viales y otros proyectos de infraestructura, en donde dijo, se lograrán con el apoyo de organismos como la **CMIC**.

[Reconstruiremos más de 400 vialidades en Morelia: Torres Piña ante constructores](#)

(2024-05-21, Redacción, Red 113 MICH (Sitio),)

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a reconstruir más de 400 vialidades durante su gestión como presidente capitalino, esto durante una reunión con agremiados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Michoacán. En dicho acercamiento, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó que, dentro de las obras consideradas, destaca la recuperación de 25 centros deportivos, el mismo número de centros médicos municipales, la conexión entre la Avenida Amalia Solórzano y Tenencia Morelos, así como dos distribuidores viales: de la Nicolás Ballesteros a la Avenida Madero, y de la Avenida Río Grande al Periférico Paseo de la República.

Chihuahua tiene mucho por donde crecer, hay 18 proyectos en infraestructura: CMIC

(2024-05-21, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez, dio a conocer que es necesario que se desarrolle la obra pública para la ciudad por lo cual es necesario proyectos de vialidad. “La ciudad tiene mucho por donde crecer y tenemos 18 proyectos de infraestructura para la ciudad, incluso algunos puentes de segundo piso la verdad es que la ciudad va a seguir creciendo y va haber mucha inversión privada”, comentó. En este sentido destacó que las vialidades necesitan más desfogue debido a que el parque vehicular consta en 600 mil vehículos en la capital, esto es más de lo que debería de ser, por lo cual se presenta gran tráfico.

Se compromete Natalia Rivera a un gobierno con trámites fáciles ante integrantes de CMIC Sonora

(2024-05-21, Redacción, Proyecto Puente SON (Sitio),)

“Mi compromiso es impulsar un gobierno con trámites fáciles, sencillos, limpios y transparentes”, expresó Natalia Rivera, candidata a Presidenta Municipal de Hermosillo ante integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Sonora. La aspirante a la Alcaldía dijo que conoce los procesos y trámites del quehacer gubernamental, al contar con una formación de Administradora Pública, por lo que es sensible a la necesidad de simplificar, transparentar y poner orden con integridad. “Sé que los constructores se enfrentan a trámites largos, engorrosos, caros y a ciegas, por ejemplo, la solicitud de licencia de construcción.

En reunión con CMIC, Bonilla anuncia nuevos distribuidores viales

(2024-05-21, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

En su encuentro con empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Marco Bonilla Mendoza, candidato a la alcaldía de Chihuahua, anunció la proyección de tres distribuidores viales en caso de ganar la contienda electoral. Lo anterior como una de las propuestas para solucionar el aumento del tráfico en la capital del estado, cuya cifra per cápita en cuanto a automóviles es la más alta del país, incluso superior a Ciudad de México, Monterrey o Guadalajara.

[Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El Puntero CHIH \(sitio\)](#), [Todo es Política CHIH \(sitio\)](#), [Chihuahua Expres CHIH \(sitio\)](#),

Chihuahua tiene mucho por donde crecer, hay 18 proyectos en infraestructura: CMIC

(2024-05-21, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez, dio a conocer que es necesario que se desarrolle la obra pública para la ciudad por lo cual es necesario proyectos de vialidad. “La ciudad tiene mucho por donde crecer y tenemos 18 proyectos de infraestructura para la ciudad, incluso algunos puentes de segundo piso la verdad es que la ciudad va a seguir creciendo y va haber mucha inversión privada”, comentó.

Debe CFE buscar soluciones que ayuden a bajar los consumos de energía en los hogares: Congreso

(2024-05-21, Redacción, La Noticia Regional CHIH (sitio),)

La 67 Legislatura del Congreso de Chihuahua exhortó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para que en conjunto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, busque técnicas modernas y económicas para hacer térmicas las viviendas que existen en el

país e implemente programas de financiamiento que permita a la población acceder a este tipo de aislantes, con la finalidad que en temporadas altas de calor o de frío, no sea tan alto el consumo de energía.

[Va Manque Granados por recursos para mejorar carreteras](#)

(2024-05-21, Redacción, La Opción CHIH (sitio),)

Ante miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y organismos del sector, Manque Granados habló de la urgencia de gestionar recursos para mejorar nuestra red de conectividad y mantenimiento carretero, la infraestructura energética y los cruces fronterizos.

[AR Noticias CHIH \(Sitio\).](#)

[A la espera está la CMIC Yucatán de poder conversar con la división peninsular de la CFE](#)

(2024-05-21, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Yucatán, Raúl Asís Monforte González, informó que solicitó una reunión con la división peninsular de la Comisión Federal de Electricidad, para discutir los apagones en el estado de Yucatán. Monforte González dijo que la única retroalimentación que han tenido es un reporte de que la demanda es muy alta. “La realidad es que muchas veces ya hemos hecho eso y aun así, pues la demanda es mucha y la verdad el problema es que llevamos muchos años sin que se realice en el sector eléctrico las inversiones necesarias para que un lado se incremente la demanda y para mejorar la transmisión y distribución”, dijo.

[Rivera se compromete con la CMIC para incluir a la IP en proyecto de infraestructura](#)

(2024-05-22, Redacción, Revista Única PUE (Sitio),)

En el Foro Diálogos, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Eduardo Rivera Pérez, se comprometió a incluir a la iniciativa privada para que participen en los proyectos de infraestructura que encabezará como gobernador del estado. Anterior de ser favorecido con el voto ciudadano el próximo 2 de junio de este 2024. De igual manera dijo que una vez que tome posesión como gobernador del estado se reforzará la investigación de los delitos por fraudes inmobiliarios para evitar que tanto empresarios como clientes se ven afectados por este delito.

[DIF municipal recibe donativo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción](#)

(2024-05-22, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio),)

San Luis Potosí, SLP.- A nombre del Sistema Municipal DIF de San Luis Potosí, la Alcaldesa de la Capital agradeció a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción -CMIC-**, su aportación económica que benefició al DIF Capitalino, así como a otros Sistemas Municipales.

[LA VOZ DEL SECTOR EMPRESARIAL](#)

(2024-05-22, Redacción, Conexión H (Sitio),)

A lo largo y ancho del país existen, al menos 10 ciudades que superan el millón de habitantes dentro de su territorio. lo que representa importantes retos en materia de infraestructura. servicios públicos. entretenimiento. educación y atención para todas las personas que viven dentro de esas ciudades. Los fenómenos que más se presentan, es que los centros urbanos, al ser tan reducidos, experimentan importantes problemas ambientales tales como la contaminación del aire y del agua. disposición de residuos y congestión vehicular. Asimismo, se ha detectado en los últimos años un importante déficit de viviendas tanto cuantitativo como cualitativo; esto de acuerdo a

información recabada y dada a conocer por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). En lo que respecta a nuestro país, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ha detectado que el acceso a la vivienda en el país es cada vez más complejo para los mexicanos debido al aumento de precio de los inmuebles y un salario que no crece al mismo ritmo: por lo que este sector ha buscado generar, en conjunto con la siguiente administración federal una estrategia que incluye nuevas formas de financiamiento, fideicomisos y mejora en el desarrollo urbano.

Contempla Sodimac inaugurar 11 tiendas

(2024-05-22, Alejandra Mendoza, Reforma.com (sitio),)

Tras la apertura número 14 en México de Sodimac, en el mediano plazo proyecta abrir 11 tiendas en México, indicó Anapaula Camargo, directora de marketing de Sodimac México. "A nivel cadena estamos esperando llegar en un primer proyecto a 25 tiendas en el mediano plazo, la compañía ya tiene un proyecto logístico armado para ir abriendo en diferentes plazas. Después de la Ciudad de México, Nuevo León es la segunda entidad con más tiendas", dijo. La semana pasada Sodimac abrió su tercera tienda en Nuevo León, la cual compite en el mercado de construcción de mejoras del hogar; cuenta con una extensión de 10 mil metros cuadrados de construcción y 8 mil 400 metros cuadrados de piso de venta. "Tenemos un plan de expansión ambicioso, no sólo en Nuevo León, sino en toda la República Mexicana", indicó. Destacó que como empresa se acaban de afiliar a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, ya que buscan certificar a sus asesores.

XALAPA TENDRÁ UN DIPUTADO DE VERDAD: AMÉRICO

(2024-05-22, Redacción, Claudia Guerrero Online (sitio),)

Xalapa está lista para tener un diputado de verdad. Alguien que sí los represente, expuso Américo Zúñiga Martínez, candidato a la diputación federal por el Distrito X de Xalapa. Al respecto, señaló que faltan solo unos días para que con el voto y determinación de cada ciudadano, se corrija el rumbo de Xalapa, de Veracruz y de todo México. Como parte de sus actividades, este día llevó a cabo un intenso recorrido en compañía de Sergio Hernández Hernández, candidato a la diputación local por el Distrito X de Xalapa por las colonias Álvaro Obregón y Tatahuicapan. Más tarde se reunió con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (CMIC) y luego con rotarios de Xalapa.

Carreteras del estado requieren una inversión de 10 mil mdp

(2024-05-22, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Una inversión de alrededor de 10 mil millones de pesos se requiere para recuperar el estado adecuado de la red de carreteras en la entidad, sostuvo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez. Al contemplar una inversión al año por el próximo Gobierno federal de entre mil 500 mdp y 2 dos mil mdp, como era previo a la actual administración federal, se llevaría entre 5 y 6 años el tener las carreteras en condiciones adecuadas, explicó.

Apoya CMIC con material para reparar tramos carreteros olvidados por la federación

(2024-05-22, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado, dio a conocer que tres empresas dentro del gremio se encuentran apoyando con la donación de carpeta asfáltica para reparar los tramos de carreteros denominados por los

ciudadanos como “los cráteres de la luna”, los cuales se encuentran olvidados por la Federación. Cabe mencionar que dicha acción de tapar estos desperfectos, fue tomada por parte del Estado, en los tramos que a ellos les competen con un equipo especializado con una máquina especial, para dar una atención más rápida al bacheo emergente.

[Recibió DIF 8 mil despensas de la CMIC para distribuir en la Sierra](#)

(2024-05-22, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio),)

La presidenta del DIF Estatal expresó su agradecimiento a la **CMIC** por su generosa contribución, destacando que este apoyo será crucial para las familias en situación de vulnerabilidad. “Esta ayuda proporcionará un alivio inmediato a quienes más lo necesitan en la Sierra Tarahumara”, afirmó. El **Presidente de la CMIC**, Julio César Mercado Rodríguez, enfatizó que este esfuerzo conjunto tiene como objetivo brindar respaldo a las familias más necesitadas, especialmente a aquellas afectadas por la escasez de lluvias. “Estamos comprometidos con apoyar a las comunidades que están pasando por momentos difíciles debido a la sequía”, dijo.

[Constructores perfilan 47 obras contra crisis hídrica](#)

(2024-05-22, Roberto Valadez, PUE Milenio, . 20)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha propuesto al gobierno el desarrollo de 47 proyectos de infraestructura necesarios para afrontar la sequía que afecta al 71% del país. Estos proyectos forman parte de los 90 mil millones de pesos anuales que, según la **CMIC**, deben aplicarse para enfrentar el problema. La **CMIC** ha destacado la importancia de una adecuada gestión de los recursos hídricos para el desarrollo social y económico del país. En la región noreste, que incluye a Chihuahua, se requieren seis obras de infraestructura hídrica para garantizar el abasto, distribución y tratamiento del agua.

[MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [EDO.MEX Milenio Edo. México](#), [NL Milenio Monterrey](#), [GTO Milenio León](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#),

[Ofrece lucha VS la corrupción](#)

(2024-05-22, Ilse Gómez, CHIH El Herald de Chihuahua, . 10)

Durante el encuentro que sostuvo Andrea Chávez Trevino, candidata al Senado de la República, con constructores miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Ciudad Juárez, subrayó que, en materia de construcción, lo primero que se tiene que hacer es combatir la corrupción y evitar que las licitaciones del gobierno sean “trajes a la medida”.

[Sector de la Construcción en Quintana Roo Enfrenta un Desplome en su Productividad por la Falta de Obra Pública](#)

(2024-05-22, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Quintana Roo Ulises Morales Estrada, aseveró que este sector, permanece en una situación crítica al tener un desplome en su operatividad por la falta de obra pública, una de las principales fuentes de activos económicos para las empresas constructoras que son las que generan la segunda derrama de empleos en el estado. El dirigente empresarial, detalló que la productividad en las empresas afiliadas a la cámara es de únicamente de un 18 a un 20%, lo que se debe en gran medida a que durante el tiempo de veda electoral se han frenado licitaciones y asignación de recursos, por lo que esperan que una vez que llegue a su fin, se reactiven los procesos de licitación para que puedan obtener contratos e ingresos.

[Sufre construcción falta de licitaciones](#)

(2024-05-22, Eugenio Pacheco, QROO Luces del Siglo, . 4)

El retraso en los procesos de licitación de obra pública, que se atribuye la veda electoral mantiene la baja la actividad de las empresas constructoras, que apenas registran un 20 por ciento de productividad en lo que va del año Así lo indicó el líder local de **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Ulises Morales Estrada.

"Obras deben ser de constructores"

(2024-05-22, Fernando Reyes, CHIH El Heraldo de Chihuahua, . 7)

Los candidatos de la coalición PAN, PRI PRD, participaron en el encuentro de diálogo con los integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y órganos colegiados relacionados con esa materia productiva, como colegios de ingenieros y de arquitectos. En su participación, el candidato a la Presidencia Municipal, Marco Antonio Bonilla Mendoza, destacó que su reelección es de mucha importancia para seguir ofreciendo logros para los chihuahuenses, como los 29 mil empleos generados que representan 31 empleos diarios, así como el hecho de que Chihuahua es la ciudad del país que menos pobreza tiene, según Coneval. Por su parte, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio César Mercado Rodríguez, refirió que nos encontramos en un momento crucial para nuestro país, donde las decisiones que tomemos tendrán un impacto duradero en nuestro futuro colectivo.

Signó compromisos Carlos Torres Piña con CMIC Michoacán

(2024-05-22, Redacción, Quadratin MICH (sitio),)

Continuando con los foros denominados Avanzar y Construir, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Michoacán, recibió al candidato por la coalición Seguiremos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña a fin de signar compromisos con las y los agremiados a este organismo empresarial. En comunicado de prensa, durante este quinto encuentro con candidatos, el Presidente de **CMIC** Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, entregó dicho documento, el cual contiene los 5 compromisos elaborados por esta industria para impulsar su desarrollo durante la siguiente administración municipal, mismos que constan de: Ratificar el lugar de **CMIC** Michoacán en los diversos órganos de las distintas instancias de gobierno, además de reafirmarlo como un órgano de consulta obligatorio.

Carreteras del estado requieren una inversión de \$10 mil millones

(2024-05-22, Claudia Valenzuela, CHIH El Diario de Chihuahua, . 9)

Una inversión de alrededor de 10 mil millones de pesos se requiere para recuperar el estado adecuado de la red de carreteras en la entidad. sostuvo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez. Expuso el líder del gremio constructor que este cálculo deriva de un análisis realizado en conjunto con la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT).